

Nº214

14-9-2022

Días de encuentro en Peralta de la Sal.

Durante la pasada semana, desde la noche del domingo 4 de septiembre al sábado 10, ha tenido lugar en Peralta un encuentro de escolapios mayores de 70 años de las tres Provincias escolapias; Betania, Catalunya y Emaús.

Organizado en el marco de los 325 años de presencia escolapia en Peralta, y con el objetivo de fomentar unos días de encuentro y formación, se ha desarrollado un variado programa de charlas, momentos de visitas culturales y de compartir fraterno.

33 religiosos escolapios, con mucha experiencia y vida a sus espaldas han disfrutado de la convivencia y el enriquecimiento, a partir del programa que os copiamos a continuación. En él están también los nombres de los participantes, a los que emplazamos a escribir sus valoraciones y sugerencias, además de compartir lo vivido con sus comunidades de origen.



Lunes 5 sept.

Mañana: Bienvenida y presentación. Aspectos prácticos. Comisión coordinadora. Dinámica de presentación.

Tarde: "Enfoque emocional del envejecimiento." Claves para afrontar esta etapa de vida. 1ª parte. Miguel Ángel Millán.

Martes 6 sept.

Mañana: "Enfoque emocional del envejecimiento." Claves para afrontar esta etapa de vida. 2ª parte. Miguel Ángel Millán.

Tarde: Visita Peralta; Nuestra presencia escolapia; parroquia y santuario- museo, 325 años de comunidad.

Miércoles 7 sept.

Mañana. Visita a Barbastro. 300 años de presencia escolapia en la ciudad. (colegio, museo diocesano y catedral)

Tarde. "Desde el proceso vital de Calasanz" Juanan Frías, rector de la comunidad escolapia.

Jueves 8 sept.: "En el contexto del 48 Capitulo General." Carles Gil, Asistente general por Europa.

Viernes 9 sept.: Excursión Ruta Calasancia, lugares calasancios catalanes.

Sábado 10: Desayuno y salida.

Betania:

Urbano Peña
Ceferino Avilés
Antonio Saiz
José Antonio Atienza
Policarpo Sedano
José Luis Zanón
Santiago Sánchez
Juan García Alonso
Marino García
Juan Martínez

Cataluña:

Josep M Rierola.
Jaume Salas
Quim Querol
Josep M. Balcells.
Ignasi Peguera
Josep Blay
Antonio Baltá

Emaús:

Joaquín Nadal
Abel Calvo
Carmelo Marañón.
Jesús Ruiz
Jesús Lecea
Jesús Lacarra
Juan L. Armendáriz
Juanjo Bea
Juanjo Aranguren
Juanjo Iturri.
Antonio Bastero
Juanan Frías
Juanmari Martínez
Javier Negro.
Antonio Dieste.

Encuentro escolapio en la casa de Calasanz





Una iniciativa fruto de la colaboración interprovincial, que puede inspirarnos para futuras intervenciones que nos enriquezcan a todos, y que nos ayuda a acercarnos a los objetivos que nos marcamos con nuestra presencia de Peralta; reconocer su historia y aportación escolapia, profundizar en su legado y espiritualidad, actualizar su mensaje y aportación, y repensar nuestra manera de situarnos en ella.

Nos marchamos agradecidos a las aportaciones de cada uno de los participantes – como los chavales, la convivencia es el gran componente formativo- y a la comunidad de Peralta por su buena acogida, por hacer que sea la casa de todos. Ojalé este encuentro contribuya también a seguir dándole vida.

Además del relato más detallado de la experiencia- nos queda pendiente, queremos mencionar la nueva exposición sobre Calasanz, que acaba de ser instalada allí. Fruto de la colaboración de los equipos provinciales, pastoral y comunicación principalmente.

Os añadimos también una explicación sobre ella.

El objetivo de esta Exposición es mostrar a visitantes, niños/as, jóvenes y adultos, la vida de Calasanz y su continuidad en los escolapios de hoy en día. El tema es por tanto la pasión por educar que nace en nuestro santo y prosigue en la Orden. Son un conjunto de tótems y módulos de cartón de diversas formas y tamaños que invitan a leer información sobre Calasanz, pero también a jugar y a entretenerse junto al santo.

Al estar confeccionada totalmente en cartón, es fácilmente plegable y transportable: la idea es que pueda ir haciendo un recorrido por nuestros colegios y muchos alumnos y alumnas puedan disfrutar de la misma.





Un rompecabezas gigante, una sopa de letras también de gran tamaño, un cohete para soñar un buen proyecto de futuro y un olivo en el que colgar nuestros deseos para las Escuelas Pías, un laberinto-escuela donde buscar y encontrar... Cada elemento de la Exposición está pensado para vivir la experiencia de valorar el regalo de la escuela y soñar con Calasanz.

En el diseño de la exposición han colaborado Angel Ayala revisando los textos sobre la biografía de Calasanz, los diseñadores Pepe Montalvá y Paula Gorráiz que han aportado su saber hacer, y los dibujos de Ana Varela que han publicado en el cuento de Fran Beunza Escolapios. Desde el equipo de comunicación se ha coordinado el desarrollo de la idea y la factura a cargo de la empresa Cartonlab. Completan los recursos didácticos una canción elaborada por el grupo Ruáh de Pamplona-Iruña, y de la que se está ahora elaborando el video, un video de la vida de Calasanz tipo Draw my life que ya presentamos, y una baraja de cartas escolapia. Además, la exposición cuenta con un guión de uso adaptable a las diferentes edades, con el que hacer que nuestros alumnos/as, familias y colaboradores y educadores/as disfruten durante un buen rato de una experiencia lúdica pero profunda al tiempo. Podéis ver partes de la expo en estas fotos, actualmente instalada en el claustro de Peralta de la Sal.



